



Échanges Internationaux
au service de l'éducation

277 Rue Saint Jacques 75005 PARIS www.echangesinternationaux.com Contact@echangesinternationaux.com

SEMINAIRE ECOLE et SOCIETE (SYNTHESE)
15 et 16 décembre 2023

Lieu : MAISON DE La salle 78A Rue de Sèvres 75007 PARIS

EVALUATION GENERALE

Cochez la case correspondant à votre appréciation

| | <u>Très satisfaisant</u> | <u>Satisfaisant</u> | <u>Moyen</u> | <u>Insuffisant</u> |
|--------------------------|---------------------------------|----------------------------|---------------------|---------------------------|
| Ensemble de la rencontre | XXX | X XXX | | |
| Repas | XXX | XXXX | | |

Contenu des échanges

| | <i>Excellent</i> | <i>Bien</i> | <i>Moyen</i> | <i>Insuffisant</i> |
|-----------------------------------|-------------------------|--------------------|---------------------|---------------------------|
| 1. Thème du séminaire | XXXXXXXX | | | |
| 2. Chronogramme du séminaire | XXX | XXX | X | |
| 3. Communications faites | XXX | XXXX | | |
| 4. Qualité des intervenants | XXX | XXXX | | |
| 5. Echanges avec les intervenants | XX | XXXXX | | |

| | |
|----------------------------|---|
| <p>9. J'ai découvert :</p> | <ul style="list-style-type: none"> -Les possibilités d'ouverture à l'international -L'historique des formes scolaires et les raisons de celle d'aujourd'hui. -Le rapport au temps expliqué par Baptiste Jacomino -Les défis de l'école d'aujourd'hui au regard du contexte sociétal, présentés par Philippe Meirieu - l'urgence de développer des formes de coopération pour construire du commun Les ateliers de l'appel Les réponses que les sciences de l'Education tentent d'apporter face aux difficultés que connaît l'école actuelle. |
| <p>10. J'ai compris :</p> | <ul style="list-style-type: none"> - l'importance de construire et proposer des cadres structurants aux enfants et jeunes, pour permettre de faire l'expérience du collectif et construire son identité en toute sécurité L'inquiétude et le désarroi largement partagés ! Parmi les propositions faites, j'ai compris l'importance de la recherche d'une attitude. |
| <p>11. J'ai retenu :</p> | <ul style="list-style-type: none"> -L'école instaure une logique de toujours plus et de développement du surmoi (B. Jacomino) -Faire simple, arrêter d'en faire plus, faire peu pour laisser de la place à l'autre. Laisser la place et le temps à l'esprit critique. (B. Jacomino) -Prendre le temps d'élaborer des décisions plutôt que de céder aux pulsions (P. Meirieu). - Le but de l'éducation n'est pas le dvpt personnel mais l'émancipation collective (ou le dépassement collectif) (P. Meirieu). - Apprendre à penser par soi-même et à construire du commun Deux intervenants qui ont davantage marqué mon esprit : Baptiste JACOMINO et son approche sur le « toujours plus », l'impact négatif que peut avoir la logique du surmoi de l'idéal à atteindre... Philippe MEIRIEU qui apporte un angle nouveau sur la montée de l'individualisme social et apporte des pistes avec 12 chantiers à ouvrir. Importance d'une réflexion commune sur le rôle de l'école, valoriser le travail manuel, être soi-même, importance de l'expérience esthétique. |
| <p>12. J'ai regretté</p> | <ul style="list-style-type: none"> -L'absence d'Abdenour Bīdar -Le peu de personnes présentes...même si cela nous a offert une certaine proximité avec les intervenants - Il est bien dommage que l'association soit si peu connue ... De ne pouvoir rester plus longtemps Le nombre de participants malheureusement faible surtout le deuxième jour. |

J'ai aimé M'arrêter pour profiter de ces deux jours, entendre des intervenants aux profils et expériences variés. Même si certaines expressions n'étaient pas nouvelles, il est toujours intéressant de les avoir en tête à nouveau, avec souvent un point de vue différent une manière de les exprimer différente. *Les rencontres, la bienveillance générale.*

Commentaire :

I. Conclusion : appréciation globale de la rencontre

Des apports très diversifiés, différents, de qualités inégales, mais globalement les 2 jours ont permis de se nourrir, de "donner" à penser pour mieux projeter le métier d'enseignant demain et repérer des chantiers à ouvrir, des défis à relever.

Merci à l'association !

J'ai aimé la variété des points de vue

Le séminaire était appréciable. Et je l'ai apprécié. Il avait un côté « décalé » du fait du peu de participants : j'ai trouvé surprenant de voir un Philippe MEIRIEU s'adresser à une assemblée d'une vingtaine de personnes. Cela a pu générer un sentiment d'être un peu privilégié...

Ces journées sont d'un grand intérêt. Elles permettent des rencontres et de la réflexion. L'ensemble s'est déroulé dans une très bonne ambiance. Un grand merci à tous ceux qui oeuvrent à la bonne organisation.